

Revue de presse

"Le petit gratuit qui a tout d'un grand"

Big'up

N°7

sept > mi-novembre
2024

MAG

LE DOSSIER

À la rentrée,
osez une nouvelle
activité !

Interview de Laradji
Lauréate Or de "l'ampli"

FESTIVAL

NOUVELLES VOIX

place à la 20^e édition !

Avec Écriture et Papyrus :
Faites danser les mots

READY FOR
SOMETHING
NEW ?

Villefranche-sur-Saône | Beaujolais | Pierres Dorées | Val de Saône



Horizon Parrainage

UN ENGAGEMENT POUR L'AVENIR DES ENFANTS

Créée à Lyon en 2005, l'Association Horizon Parrainage (loi 1901) vise au développement du parrainage de proximité bénévole auprès d'enfants et d'adolescents dans le Rhône et la métropole de Lyon. Elle fait partie depuis 2013 du réseau France Parrainages. Muriel Clerc en est la présidente. Horizon Parrainage construit et encadre chaque parrainage en étroite collaboration avec les familles des enfants, les parrains et marraines, ainsi que les professionnels de la protection de l'enfance. Plus de 400 enfants et jeunes ont été parrainés depuis sa création.

Qu'est-ce que le parrainage de proximité ?

Le parrainage de proximité a pour but de créer un lien affectif entre un enfant ou un adolescent et un adulte bienveillant vivant à proximité. Le parrainage de proximité, c'est donner un peu de son temps et partager des moments simples et chaleureux avec un enfant qui vit dans un environnement socio-affectif fragilisé. C'est un engagement bénévole, encadré par une association reconnue et certifiée.

La situation actuelle en France

Des milliers d'enfants et de jeunes en France sont en situation de vulnérabilité sociale et affective ou d'isolement :

- Environ 175 000 enfants sont placés en foyers ou en familles d'accueil chaque année.
- 2,9 millions d'enfants vivent dans des familles monoparentales.
- En 2017, 25 000 mineurs étrangers isolés ont été recensés en France.

Engagement et programmes de parrainage

Horizon Parrainage propose trois programmes adaptés à différentes tranches d'âge :

- **2-6 ans** : Enfants de familles souvent fragiles, recherchant de nouveaux horizons familiaux.
- **7-11 ans** : Enfants souvent issus de familles



Muriel Clerc, présidente de l'association et ses filleuls.

monoparentales ou de grandes fratries, ayant besoin de moments privilégiés avec un adulte bienveillant.

- **13-17 ans** : Adolescents en transition vers l'âge adulte, cherchant un soutien pour leurs activités culturelles et sociales et des réponses à leurs interrogations personnelles.

Soutien aux mineurs non accompagnés

L'association travaille également avec des mineurs non accompagnés arrivés en France, souvent pris en charge par l'aide sociale à l'enfance. Ces jeunes cherchent à s'intégrer et à trouver des repères dans leur nouvelle vie.

Autres moyens de s'engager

En plus du parrainage, Horizon Parrainage encourage les personnes à s'engager comme bénévoles, à faire des dons ou à relayer les informations de l'association. Les dons permettent de soutenir les projets et le fonctionnement de l'association, comme les sorties culturelles et les animations.

Quelques chiffres marquants

92% des enfants et jeunes parrainés se sentent heureux avec leurs parrains ou marraines

60% ont de meilleurs résultats scolaires

58% voient les relations avec leurs parents s'améliorer

Septembre 2024

Big Up Mag - Interview 2/2

Antenne de Villefranche-sur-Saône

Cette association lyonnaise qui fêtera ses 20 ans en 2025, a une antenne à Villefranche-sur-Saône. **Sophie Berne est la vice-présidente de l'association et la responsable de l'antenne caladoise.**

Alors enseignante en réseau d'éducation prioritaire, elle a elle-même créé cette antenne il y a 8 ans après s'être rendu compte que les élèves en situation de fragilité avaient souvent besoin de quelqu'un qui leur tende la main et leur accorde du temps et de l'attention. Après avoir assisté à une conférence d'Horizon parrainage à Lyon, elle crée l'antenne à Villefranche avec l'aide d'une amie psychologue et de quelques personnes. L'équipe est maintenant composée de 7 bénévoles, psychologues ou travailleurs sociaux. Leur tâche est de rencontrer les familles des potentiels enfants à parrainer et les candidats parrains et marraines.

Il faut que la famille de l'enfant soit demandeuse et partie prenante du dispositif. Pour les parrains, c'est une action à long terme, qui nécessite de la disponibilité, de l'écoute et du temps. C'est un lien qui dure dans le temps.

25 parrainages sont en cours sur Villefranche, quelques enfants sont encore en attente d'un parrainage.

Sophie Berne donne l'exemple du petit Lucas (prénom d'emprunt), 11 ans, qui a été parrainé quand il avait 5 ans. Issu d'une famille nombreuse avec un suivi social important, un papa éloigné pour violence et une maman dépassée,

Lucas risquait le placement. Le parrainage a complété le suivi social et après ces années où il a partagé beaucoup de temps et d'activités avec ses parrains, Lucas est beaucoup plus équilibré et rêve de faire le même métier que son parrain.

Dans une autre famille, le suivi social c'est carrément arrêté grâce au parrainage.

Le parrainage de proximité, c'est donner un peu de son temps et partager des moments simples et chaleureux avec un enfant

Et enfin Sophie Berne nous raconte son

propre parrainage de sa filleule, rencontrée dans la classe de seconde où elle enseignait. Elle a maintenant 23 ans et va embrasser le métier d'éducatrice spécialisée. Sophie est très fière du parcours de sa filleule.

Horizon Parrainage est une solution précieuse pour aider les enfants en situation de vulnérabilité. **En offrant leur temps et leur attention, les parrains et marraines font une réelle différence dans la vie de ces jeunes.** Pour en savoir plus ou s'engager, n'hésitez pas à contacter l'association. ■

DIMANCHE 22 SEPTEMBRE GOÛTER DU PARRAINAGE

Parc Haute Claire 15h à 17h30

Contact 04 72 05 84 85 - 06 52 00 58 07



Infos <https://horizonparrainage.fr/>

Antenne Horizon Parrainage de Villefranche-sur-Saône

hpvillefranche@gmail.com